

sus actos un decidido empeño en que no se mancille este estandarte sin mancha, porque ha comprendido que en él se encontraba condensada la conducta honrada y recta que nos encumbra por igual á todos amparar en beneficio de los demás en general.

La reacción con sus tentáculos ha venido á desvirtuar la obra de nuestros antepasados y puso un dique entre la Ley y el hombre, apartando á éste de sus sacratísimos deberes y haciendo que se viviera en las sombras para con ello extender su antipático ideal. Pero las cosas deben por ley natural volver á sus cauces ordinarios, deben tener como base la garantía de los más, y se imponen de un modo absoluto y categórico los principios democráticos adquiridos á fuerza de sacrificios y con abundancia de años por hombres que encanecidos trabajando para adquirirlos, pasaron ya á la historia de las generaciones que nos han precedido.

La idea libertad engendra en sí este positivo sentido de la administración, regulariza los actos de los gobernantes, normaliza la Hacienda pública, base de la prosperidad del país, y así como en el cuerpo humano la sangre se encarga de dar vida desde el corazón hasta las extremidades del individuo, de esta manera con esta suprema idea bien entendida, puede y debe necesariamente irse á la regeneración de la patria por todos venerada y respetada.

De la demostración de estos puntos que dejo no más que esbozados, me encargaré en sucesivos artículos, ya que en el presente fuera tarea larga é interminable.

Pero es necesario para ello que se unan como un sólo hombre todos los ciudadanos que ostenten en su alma la idea de libertad para defenderla y ampararla, pues sin esto los esfuerzos de los menos caerían en el vacío y no podría sacarse resultado positivo de ninguna especie. Sin la unión de todos, prescindiendo en absoluto de ideas iríamos á parar bajo el dominio de un poder absoluto y se perderían en un mar sin fondo todas las preciosas aspiraciones que laten en los pechos de los hombres honrados y no se conseguiría la anhelada victoria.

No importan ideas, sólo interesa el lema, que será objeto de nuestros desvelos y que hoy y siempre defenderemos con entusiasmo dispuestos á demostrar desde estas columnas y en el terreno de la filosofía, en los distintos ramos de la lógica, ética y derecho natural, á fin de que jamás pueda imputarse á nuestras aspiraciones palabras vanas lanzadas á la publicidad con ánimo de producir efecto, no; esta publicación tiene como base de sus campañas, su ideal bien definido, conjunción de todos los granolleses y sus comarcanos de opinión

marcadamente liberal, obtención de la reorganización de todos los servicios en la administración local en sentido económico, gobernación en sentido puramente de libertad, dando á sus individuos todas las libertades compatibles con sus deberes, sin gravar al contribuyente á fin de proteger y amparar á la clase trabajadora que tan necesitados nos hallamos de apoyo dentro las fronteras de la patria y del hogar.

RADICAL.

## Los primeros frutos

Pocos días lleva de vida en el poder el partido liberal y no obstante ha cambiado radicalmente, y con fortuna, el modo de ser y la vida del pueblo.

Al enconamiento desatado de pasiones, á la extrema tirantez, ha sucedido el orden completo y la paz en los espíritus y en la vida ciudadana.

Ha bastado un soplo de libertad para cambiar el ambiente. La Constitución rige en toda España y á su amparo no se trata el orden, al revés, el pleno ejercicio de los derechos individuales, garantiza la tranquilidad. Los que pregonaban que el partido liberal, frente al problema de Cataluña, mantendría la suspensión de garantías constitucionales, como cínico remedio de desorden y á la anarquía, se habrán convencido hoy de que este desorden y esa anarquía era provocada precisamente por el remedio que aplicaban para curarla.

En plena normalidad constitucional, llegó á Barcelona el caudillo de los radicales, Alejandro Lerroux, realizó por sus amigos una manifestación por las calles y paseos de la ciudad y nada turbó el orden; el pueblo supo perfectamente capacitarse de sus derechos sin olvidar sus deberes. Y se trataba de la persona cuyo sólo nombre en Barcelona basta para provocar enconadas luchas, contra quien existen concitados los odios no ya de un partido, sino de todos los que actúan en la política catalana más activamente. Se trataba de Lerroux á quien sus contrarios achacan cuantos males ha padecido Barcelona en los últimos tiempos, del hombre culpable del malestar de Cataluña entera.

He aquí el primer fruto de la política liberal, la primera obra de gobierno que ha realizado; devolver la tranquilidad, el orden y la paz, hacer posible la vida ciudadana en Cataluña, como pueblo libre.

Y esto ha repercutido en el extranjero. Toda Europa, puestos los ojos en España, pregonaba á voz en grito que se ha-

bía hecho imposible la libertad, que pesaba sobre nosotros un régimen de opresión que ahogaba, se criticaban nuestros actos y se combatían nuestros más augustos poderes, ante Europa aparecíamos como un pueblo muerto ó peor aún, como un pueblo de esclavos.

Ya no hay tal, el mismo soplo que ha purificado el ambiente nacional, ha servido para que desde fuera sea precie que España vive, sabe vivir y á ello tiene derecho, como pueblo libre, que sabemos usar y gozar de la misma libertad, que es base del progreso de los demás países, y que merecemos la simpatía de todos los pueblos cultos.

Y esto que reviste excepcional importancia para la nación, es también fruto de la política del gobierno liberal.

## La Navidad del soldado

Hermosísima y digna del mayor elogio es la generosa cruzada que distinguidas señoritas de Barcelona, han emprendido en pro de los que por la patria luchan en suelo africano, y, gracias á su desinteresada iniciativa, el soldado catalán podrá celebrar la Nochebuena, lleno el corazón de alegría y agradecimiento, por aquellas manos desconocidas que se unieron para lanzar en sus campamentos el recuerdo de la tierra en que nacieron.

¿Por qué aquí, en esta hermosa y generosa villa, no siguen tan noble proceder é imitan nuestras damas tan altruista idea?

Háganlo y recibirán un sin fin de bendiciones, surgidas de los labios de los hijos del Vallés que por la patria pelean en el Riff.

A DE ARANDA.

## Nuestro aplauso

Dignas son de elogio las gestiones realizadas en pro de los encartados y reclusos en la prisión preventiva de esta villa por los sucesos acaecidos en el partido de Granollers, en la última semana de Julio próximo pasado; pero ninguna (á mi humilde parecer) á la realizada por el Diputado provincial, D. José Barangé, cerca del Excmo. Sr. Capitán General de la 4.<sup>a</sup> Región, don Valeriano Weyler, en los actuales momentos y cuando pueden dar resultados satisfactorios; pues las anteriores gestiones resultaron infructuo-